

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín 7

Año XL.—Número 11.390

Miércoles 21 de Agosto de 1940

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## LA CAJA DE LOS TRUENOS Nuevas medidas de defensa civil en INGLATERRA

Y la almoneda del Imperio inglés

Como el tenor del cuento, Mr. Churchill, en ocasiones peligrosas para su integridad política y personal, suele echar mano de un recurso parecido al del cantante, y si no grita ¡Viva Cartagena!, dice algo que se le parece.

Se abre la almoneda del Imperio inglés. Comienza con las islas de Guernsey y sigue la Somalia inglesa, al tiempo mismo que se prepara la cesión de importantes bases a los Estados Unidos en el hemisferio occidental. Entretanto, se da forma al pleito de las islas metropolitanas. Alemania, con razonamientos tan contundentes que convencerían al menos tozudo de sus enemigos, le «dice» a Inglaterra que su tónica imperial le está demasiado holgada. Pero Mr. Churchill no se da por aludido. El pueblo inglés siente en su propia carne y en su misma sangre, las consecuencias de la inconcebible comprensión de sus dirigentes. Sufre y aguenta. No desconoce cómo el Imperio se disgrega y cómo es disgregada la metrópoli y en qué condiciones se sacrifica a la población. Necesita ese pueblo grandes dosis de optimismo y de esperanzas. Y Mr. Churchill, con la jeringuilla de su oratoria y la aguja de su intención diabólica, administra, o trata de administrar los sedantes indispensables. Pero, realmente, ¿se trata de sedantes? Observemos que una de las inyecciones consiste en predecir el hambre de la Europa no anglosférica, impuesto por Gran Bretaña. Es decir, que Mr. Churchill trata de buscar consuelo al pueblo que gobierna, con la promesa de que hará todo lo posible por aumentar los sufrimientos de la población europea. Ya sabemos a qué pueblos se refiere, de manera concreta, y a cuáles otros de modo indirecto. Los primeros son aquellos que habiendo luchado al lado de Inglaterra, fueron vencidos y están ocupados total o parcialmente por el vencedor; los otros son los que por afinidad política, por incancelables deudas de gratitud, por razones de orden geográfico, o simplemente por exigencias de tipo económico, están con su pensamiento y con su corazón al lado de Alemania y de Italia.

Segunda inyección: La promesa de que Inglaterra llegará a dominar al Eje en el espacio aéreo.

Tercera inyección: La de que Inglaterra conseguirá la victoria merced a un plan de ataques «de proporciones nunca igualadas», contra el territorio alemán.

Y administrada esta serie de inyecciones, de efectos «a X meses aplicados», Mr. Churchill se envuelve en las ovaciones de los parlamentarios. ¿Le habrá ovacionado el paciente, o sea el pueblo inglés?

Ahora no falta más que en cualquier momento haga su aparición en Inglaterra el famoso especialista que es esperado de hora en hora para hacer ver a los ingleses que han estado sometidos al tratamiento de un mal curandero. Y que les va a demostrar, prácticamente, que el calmante aplicado ha sido contraproducente en el más alto grado. No sabemos por qué presentemos que el especialista está al llegar. Esperemos a conocer su diagnóstico.

### Un discurso de lord Halifax

Londres, 20.—Lord Halifax, en la Cámara de los Lores, ha hecho uso de la palabra, en nombre del Gobierno.

Refiriéndose al bloqueo anunciado por Alemania, afirmó que no modificaba en nada la situación de la Marina mercante. «Los barcos—precisó—continuarán entrando en nuestros puertos y saliendo de ellos, protegidos por la Marina y la Aviación británicas. El número de barcos que entrán en puertos ingleses no es inferior, en la actualidad, al de los meses anteriores. En el curso de la semana que terminó el día 11 del actual, y en la cual los ataques aéreos culminaron, nuestras pérdidas en tonelaje mercante fueron menos elevadas que las sufridas antes de la defecación de Francia. Es preciso que los países neutrales lleguen a convencerse de que los alemanes no son invencibles». Terminó su discurso diciendo que nadie quiere que la guerra dure un día más que lo estrictamente necesario, ni desea que Alemania sea destruida o no ocupe el mundo el lugar que le corresponde legítimamente, pero no quiere nadie que Alemania destruya la libertad de los demás. Alemania debe estar dispuesta a reconocer los derechos de las naciones y su anhelo de vivir libres y en paz. Inglaterra proseguirá la guerra hasta que los dirigentes alemanes comprendan cuál es la paz que debe reinar en Europa, y estamos seguros de que seremos capaces de convencerlos.—Efe.

### El agua debe beberse hervida

Y no comer verduras crudas

La Jefatura provincial de Sanidad nos remite la siguiente nota:

A pesar del excelente estado sanitario de la capital y del escasísimo número de infecciones presentadas, se recomienda al vecindario que durante el resto de este mes y el de Septiembre, beban el agua hervida y aireada, como asimismo no consuman verduras en crudo.

LA SEÑORA  
**DOÑA FELICIANA LAMAS SACRISTAN**  
Natural de Pecharrómán  
**Ha fallecido en Segovia el 20 de Agosto de 1940**  
a los 71 años de edad  
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.  
R. I. P.

Sus afligidos hijos don Benito y doña María Diez Lamas; hijos políticos don Andrés Martínez y doña Catalina Palomar; hermano don Pedro; nietos Jesús, Dioclecio, Andrés y Albino Martínez Diez; Basilia y Encarnación Diez Palomar y nieto político don Luis Rodríguez,  
Participan a sus amistades tan irreparable desgracia y les ruegan una oración por su alma.  
El viernes, a las nueve, en la iglesia de San Martín, se oficiará la misa de privilegio. Las gregorianas comenzarán el día 6 de Septiembre en las Peraltas (capilla de Madres Concepcionistas), a las siete y media.  
El entierro se ha efectuado esta mañana.

En el ataque del jueves hubo gran número de muertos por no ser observadas las medidas de precaución

Tokio, 21 (2 t).—El corresponsal de la Agencia Domei en Londres comunica que en relación con las grandes pérdidas causadas por los ataques aéreos alemanes, han sido tomadas nuevas medidas de defensa civil. El tráfico será detenido durante la alarma y se ordenará severamente a todos los habitantes que acudan a los refugios. En el ataque del pasado jueves hubo gran número de muertos, a causa de que no fueron observadas las necesarias medidas de precaución y muchas personas no acudieron a los refugios con la celeridad necesaria. La detención del trabajo por los obreros supone que cada señal de alarma costará doscientas mil libras esterlinas de pérdidas. Agrega que la censura británica actúa con extraordinario rigor, y los telegramas destinados a las agencias extranjeras han sido retenidos en algunas ocasiones más de nueve horas.—Efe.

### EL BLOQUEO DE LAS COLONIAS BRITANICAS

Roma, 21 (2 t).—La Prensa de esta mañana se ocupa del bloqueo a que han sido sometidas las costas de las colonias británicas, y considera que se trata de una medida dirigida únicamente contra Inglaterra.—Efe.

Berlín, 21 (2 t).—La pérdida de la Somalia inglesa constituye para el Imperio británico una nueva etapa del derrumbamiento, escribe «La Correspondencia Diplomática y Política». Por todas partes del mundo—dice—se encuentran vestigios de las derrotas inglesas. Hasta en el espacio árabe, donde tanto prestigio tenía el británico.—Efe.

Milán, 21 (2 t).—La Prensa del Norte de Italia dedica largos comentarios a la victoria italiana en la Somalia británica. Con este motivo califica esta acción de primera derrota colonial de Inglaterra.—Efe.

### COMUNICADO INGLES

Londres, 21 (2 t).—Comunicado del ministerio del Aire: «En la tarde de ayer fué atacada una ciudad del Sureste de Inglaterra por la aviación enemiga. Algunas bombas cayeron en un parque público y otras alcanzaron las casas cercanas a la estación del ferrocarril. Resultaron varias personas heridas, algunas de ellas mortalmente. Por parte del enemigo hubo una actividad aérea durante la noche sobre Inglaterra, insignificante».

Berlín, 21 (2 t).—La Agencia D. N. B. comunica que las pérdidas inglesas de ayer se elevan a diez aviones, de los cuales seis fueron derribados en combates aéreos y cuatro por la artillería de la D. C. A.—Efe.

## SI EL "AMERICAN LEGION" SUFRE UNA DESGRACIA...

Toda la responsabilidad sería de Roosevelt y del departamento de Estado

El hecho se atribuiría a un submarino alemán para arrastrar a Norteamérica a la guerra

Washington, 21 (2 t).—En el Senado, el senador demócrata Bone, ha atribuido a Roosevelt y al departamento de Estado toda la responsabilidad en el caso de que el buque «American Legion» sufra una desgracia en el curso de la travesía por la zona peligrosa a lo largo de Inglaterra. Bone dijo que en el caso de que el barco salte, tocado por una mina, se echará la culpa del accidente a un submarino alemán (por haberle torpedeado), y nadie conocerá la verdad de los hechos. Un incidente de esta clase puede llevar a los Estados Unidos a la guerra en el curso de una semana. Bone terminó lamentándose de que los poderes de Roosevelt y del departamento de Estado hagan inútiles las protestas elevadas por un senador.—Efe.

### Bombardeo sobre Gibraltar

Las baterías anti-aéreas derriban un avión

Algeciras.—Se confirma la noticia de haber sido derribado el avión que voló sobre Gibraltar.

A la una y cuarto de la madrugada se presentaron otros dos aviones sobre Gibraltar, arrojando cuatro bombas, que cayeron en la parte alta del monte. Se produjo un gran incendio. Las baterías anti-aéreas dispararon durante diez minutos sin conseguir alcanzar a los aparatos, que se alejaron rumbo al Mediterráneo. Los reflectores, en número de 14, iluminan el espacio en evitación de nuevas sorpresas.

### SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Ampliación del plazo de recogida de trigo sobre domicilio de vendedores

Habiendo llegado a esta Jefatura numerosas peticiones de agricultores solicitando se ampliara el plazo de oferta y recogida de trigo sobre domicilio de los tenedores, y con el fin de que esta facilidad alcance al mayor número posible de agricultores, esta Jefatura se complace en hacer público que queda prorrogado dicho plazo hasta el 31 del corriente mes de Agosto, bien entendido que las ofertas que se efectúen en el indicado plazo habrán de ser a base de que el trigo esté dispuesto para poder retirarlo dentro del presente mes, no admitiéndose las que indiquen fechas posteriores de recogida a partir del primero de Septiembre próximo.

Étemérides 21 de Agosto de 1567

### NACE SAN FRANCISCO DE SALES

Podemos hoy templar las asperezas de nuestros diarios ajenos pensando durante unos segundos en la personalidad del más suave de los Doctores de la Iglesia católica: San Francisco de Sales, el gran colaborador de Mme. de Chantal y de San Vicente de Paul, grandes benefactores de la Humanidad. Era de orible y noble. Terminados sus estudios en París, ingresó en el sacerdocio, estado de mayor perfección. En 1602, sucedió al obispo de Ginebra, que acababa de morir y de quien había sido prelado coadjutor. Por esta época conoce a Mme. de Chantal y comienza amistad con ella. Encantado de sus virtudes, le encomienda parte de sus obras de caridad, hasta que en 1610 funda una Orden femenina encargada del cuidado de los pobres y de los enfermos y pone al frente de la nueva organización a Francisca de Chantal. Muy importantes son los escritos del Santo, que pasan por ser modelo de lo que luego fué el estilo periodístico. «Las Cartas a Teófila», en primer término, y desde el indicado punto de vista: luego de mayor vuelo místico, la «Introducción a la vida devota» y el «Tratado del Amor de Dios». Los publicistas católicos reconocen en el Santo a su precursor y modelo, y le nombran por Patrono. Se distinguen, como decimos, los escritos del obispo de Ginebra por su estilo apoloético—apóstol de los protestantes—y, además, por un ascetismo templado por la unción y la dulzura. por un estilo lleno de originalidad y de encanto, y por las efusiones de un misticismo encerrado siempre en los límites de la doctrina católica. Su apostolado de la pluma queda completo con la magnífica tarea del púlpito y de todo género de persuasión, pues en aquellos años de fiebre luterana, Dios tenía que suscitar necesariamente el antídoto en la tierra clásica del Protestantismo. Lo admirable de este Santo es que su mejor arma contra la intranquencia calvinista era la dulce persuasión, que le granjeó el cariño de sus propios adversarios, hasta el extremo de convertir a muchos de ellos por este procedimiento cautivador.

### Italia anuncia el bloqueo de Egipto y Sudán

Roma, 20.—El Gobierno italiano ha dirigido la siguiente nota a los Gobiernos de los Estados neutrales que poseen Marina mercante:

«En su nota del 15 de Junio el Gobierno italiano comunicaba a los Estados neutrales que poseyeran una Marina mercante, que, como consecuencia de las medidas de bloqueo aplicadas por las potencias enemigas contra Italia, ésta se veía obligada a declarar que los barcos mercantes que prosiguieran su ruta hacia puertos enemigos lo realizarían bajo los peligros que se deducían de tal decisión si se encontraban a treinta millas de las costas enemigas. En esta nota Italia rechaza, además, toda responsabilidad que pudiera resultar si los navios no hacen caso de la advertencia, y llama la atención de los Gobiernos sobre el hecho de que las aguas territoriales de las colonias, protectorados y de los países que se encuentran bajo mandato británico, así como las aguas territoriales de los países que, como Egipto, por ejemplo, cuentan con fuerzas militares, navales y aéreas británicas, se han convertido en zonas de operaciones permanentes después de reiteradas acciones militares. En este caso se encuentran las costas británicas del Mediterráneo y del mar Rojo, el golfo de Aden y las costas de las colonias británicas en África y las costas de Egipto y Sudán. Todos los barcos que naveguen en estas aguas correrán el peligro de ser destruidos por minas u otros medios empleados en tiempo de guerra. Con objeto de evitar

### Sale de Pamplona el cardenal primado

Pamplona, 20.—A las cinco veinticinco fué colocado el cardenal primado en una ambulancia que le trasladó a la estación, operación que fué presenciada por el gobernador civil y numeroso público. Minutos más tarde la camilla entraba en el vagón especial que la Compañía de los Ferrocarriles del Norte puso a disposición del cardenal Gomá. En la estación fué despedido por el gobernador, el vicario general en representación del señor obispo, teniente coronel jefe de la Guardia civil y comisiones de periodistas y de la Asociación de la Prensa. A las seis y media salía el tren con dirección a Madrid, vía Alsaña.

Numerosísimo público se personó en la estación y sus proximidades, despidiendo al cardenal silenciosamente y emocionadamente. Los parientes y los familiares del ilustre enfermo se despidieron también de las autoridades, mostrándose muy agradecidos por las atenciones dispensadas a su deudo. El doctor Ipiens, que le acompañaba en el viaje, manifestó que el cardenal estaba bastante tranquilo y que esperaba llegase bien a Madrid.

### El sorteo de la Lotería

Madrid, 21.—En el sorteo de la Lotería celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

Primero, 150.000 pesetas. Número 33.574. Málaga, Murcia, Vigo.  
Segundo, 90.000 pesetas. Número 6.064. Madrid, Jerez de la Frontera, Pamplona.  
Tercero, 70.000 pesetas. Número 31.007. Barcelona, Vich, Murcia.  
Cuarto, 40.000 pesetas. Número 39.360. Barcelona.

### PREMIADOS CON 3.000 PESETAS

29.247	26.447	608	21.835
38.480	12.980	22.090	1.763
27.926	38.880	16.837	23.788
4.032	40.649	37.263	36.523
30.784	10.830	1.058	11.406

### Roosevelt, invitado a una controversia pública

Ruhlvie, 21 (2 t).—El candidato republicano a la Presidencia de los Estados Unidos, Willkie, ha renovado por radio su invitación a Roosevelt para que acepte un debate público con él. La primera vez que le desafió a celebrar una controversia pública, el Presidente respondió que los problemas de la política y de la defensa nacional le impedirían aceptar.—Efe.

### El alcalde de Alicante destituido y encarcelado

Se aprovechaba del cargo para vender artículos a precios abusivos

Alicante, 20.—Ha sido destituido de sus cargos de alcalde y delegado de Abastos, y expulsado de la Organización, don José Antonio Colomer, por dedicarse, aprovechándose de sus cargos, a vender artículos a precios abusivos. Ha ingresado en el Reformatorio de adultos y se le ha impuesto una fuerte sanción económica. Por actuar de acuerdo con el citado, igualmente han ingresado en el Reformatorio de adultos José Antonio Moncho Roselló, cuñado del citado alcalde; José Alort Moncho y Simón Arlanis Alort, a los que también se impondrá sanción económica.—Logos.

### Dice el mariscal PETAIN

Francia debe volver a ser un país fundamentalmente agrícola

Ginebra, 21 (2 t).—Comunican de Vichy que el mariscal Pétain, en unas declaraciones hechas a los periodistas, expresó su confianza en el resurgimiento de Francia. Considera que Francia debe volver a ser un país fundamentalmente agrícola, y animar su tradición de artesanía.

### Respiración artificial

Méjico, 21 (2 t).—Se sabe que el estado de salud de Trotski es muy grave. Se ha tenido que recurrir a la respiración artificial por medio de oxígeno. El nombre del autor del atentado es Monard Jacques.—Efe.

SEGUNDO ANIVERSARIO DEL SEÑOR

## Don Pablo López Sastre

Que falleció en Segovia el 22 de Agosto de 1938 a los 70 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

### Su viuda, hijos, hijos políticos y demás familia,

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones.

### Misas que han de celebrarse por el eterno descanso de su alma: A las siete, en las Hermanitas de los Pobres; a las ocho y media, en los Carmelitas; a las ocho, ocho y media y nueve, en los Misioneros; y de ocho en adelante en la iglesia de San Millán, y el día 22 de cada mes.

### León Trotski gravemente herido en un atentado

Un comunista francés intentó asesinarle



Méjico, 21 (2 t).—León Trotski ha sido objeto de un atentado que ha causado sensación. Según parece, hace poco tiempo un comunista francés se presentó en casa del revolucionario ruso, y consiguió mantener estrecha amistad con Trotski, a quien visitaba con frecuencia. Hoy, después de haber comido juntos, Jacques se levantó repentinamente, y con una barra de hierro golpeó repetidamente a Trotski que cayó al suelo bañado en sangre. Varias personas acudieron rápidamente en su auxilio, y acto seguido fué transportado al puesto de socorro más próximo. A última hora se extendió el rumor de que Trotski había fallecido a consecuencia de las heridas recibidas, en el cráneo, pero tales rumores no han podido ser confirmados. Entretanto, los médicos admiten que el estado de Trotski es grave. El autor del atentado había llegado a Méjico hace poco tiempo. Jacques, que en el momento de ser detenido intentó oponer resistencia, resultó herido de gravedad. No obstante ha prestado declaración ante las autoridades, y en los actuales momentos la Policía se ocupa de comprobar los detalles anotados en dicha declaración.—Efe.

### ¿Ha muerto Trotski?

Méjico, 21 (2 t).—Según las últimas noticias, los médicos consideran imposible que Trotski se salve. Ciertos rumores insisten en que ha muerto poco después del atentado. El verdadero nombre del autor no ha podido todavía ser averiguado, ya que en los diferentes lugares en que ha vivido se le conocía con distintos nombres. Una última versión asegura que se trata de un periodista belga y no de un comunista francés.

### Respiración artificial

Méjico, 21 (2 t).—Se sabe que el estado de salud de Trotski es muy grave. Se ha tenido que recurrir a la respiración artificial por medio de oxígeno. El nombre del autor del atentado es Monard Jacques.—Efe.



Buques ingleses hundidos en el mar y en los puertos

Eficaces ataques aéreos contra importantes objetivos de Inglaterra

La población de la Somalia ex británica acude a hacer acto de sumisión ante las autoridades italianas

COMUNICADO ITALIANO

Cuartel general de las fuerzas armadas italianas.—Comunicado núm. 74, correspondiente al día 21 de Agosto: «En la ex Somalia británica los habitantes del país acuden a hacer acto de sumisión. Los askaris del «Camel Corps» y las bandas de hilalos se presentan para entregar las armas y solicitar la entrada en nuestras unidades militares. En Berberá han sido encontrados tres aviones tipo «Blenheim», averiados por nuestros ataques aéreos; un cuarto avión ha sido encontrado en Torrente Bareris y un quinto en la playa. El enemigo efectuó numerosas incursiones aéreas sobre varias localidades secundarias de Etiopía, resultando una mujer muerta, cinco heridos y daños materiales sin importancia. En un hospital, cerca de Moga, resultaron heridos por las cinco enemigas varios enfermos; en otro pequeño hospital, en Gelibi, se ocasionó un muerto y cinco heridos. En Direddau, nuestros cazas derribaron un avión inglés tipo «Blenheim», que cayó envuelto en llamas. Nuestras unidades de bombardeo atacaron con éxito las bases aéreas de Malta. Todos nuestros aparatos regresaron a sus bases a pesar de la violenta reacción del enemigo. Los cazas adversarios fueron puestos en fuga por nuestros pilotos. Un aparato ha sido probablemente derribado.»—Efe.

COMUNICADO ALEMAN

Berlín, 21 (5 t.).—El alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: «El Ejército del aire, en reconocimiento, ha atacado ayer algunos objetivos importantes desde el punto de vista militar, en Inglaterra, meridional y central. En el condado de Suffolk han sido bombardeados eficazmente una fábrica de municiones, cerca de Aldsburg, un centro de comunicaciones ferroviarias, cerca de Youth Wood, y Southwold y las instalaciones del puerto de Great Yarmouth, así como un buque de guerra fondeado en aguas de este puerto. Cerca de Cambridge, East Church, Manston y Deal, nuestros aviones han atacado con bombas y fuego de ametralladoras los aerodromos. Los cobertizos y vías férreas de los puertos marítimos de Lowestoft y Chelmsford han sido alcanzados varias veces. Se han comprobado fuertes explosiones en una fábrica cerca de West of Exeter. Fueron causados graves daños en las instalaciones del puerto y astilleros de Faversham, Burry Port y Pombroke. Algunos barcos pequeños que se encontraban en estos puertos fueron hundidos. Han sido incendiados los depósitos de petróleo. En aguas del Norte de Irlanda hemos logrado hundir un cargo de 12.000 toneladas, que recibió la bomba de lleno. En el Atlántico han sido también alcanzados de lleno otros tres cargos que se encontraban lejos del litoral Norte y Oeste de Irlanda. Se han registrado algunos combates aéreos. Un pequeño número de aviones ingleses ha penetrado en Francia y Holanda. Durante la jornada del 20 y la noche pasada, los aviones enemigos no han volado sobre territorio del Reich. Los ingleses perdieron ayer diez aviones, seis de ellos en combate aéreo y el resto por la acción de la D. C. A. Tres de nuestros aparatos no han regresado.»—Efe.

COMUNICADO INGLES

El Cairo, 21 (5 t.).—Comunicado británico: «Los aviones británicos han efectuado reconocimientos ofensivos simultáneos sobre los aerodromos de Abisinia y Somalia italiana. Se han lanzado algunas bombas contra una estación de radio en Mago; han sido dañados algunos edificios en Neghelli; fueron alcanzados algunos aviones «Caproni», que se hallaban en el suelo, e igualmente depósitos de abastecimiento. Nuestros aviones de bombardeo han atacado los cobertizos de Direddau. Todas las bombas cayeron sobre los objetivos. Uno de nuestros aviones no ha regresado. También fue atacado el aerodromo de Tambié, donde se arrojaron bombas contra el campo. Nuestros bombarderos han atacado desde baja altura las obras del ferrocarril de Cassala. Pilotos franceses colaboran con las fuerzas aéreas británicas en un reconocimiento sobre Somalia británica. Los lugares visitados han sido Berberá, Aweina, Hargeisa y Zeila. En el día de ayer diez aparatos de bombardeo, acompañados por cazas, han atacado Malta. Nuestros cazas se levantaron para dispersarlos.»—Efe.

De madrugada, GIBRALTAR ha sido nuevamente bombardeado

Continúan los ataques aéreos contra INGLATERRA

Londres, 21 (5 t.).—Se anuncia que los aviones enemigos han volado esta mañana sobre ciudades del Sureste y centro de Inglaterra y región costera del país de Gales. Un aparato alemán que volaba sobre una ciudad del Sureste a las 10,20 horas de la mañana lanzó veinte bombas que cayeron en la orilla del mar sin causar daños.»—Efe.

Berlín, 21 (5 t.).—Hoy las fuerzas alemanas han seguido sus operaciones de reconocimiento aéreo sobre Gran Bretaña. Aviones de reconocimiento «Heinkel» y «Dornier 17» fotografiaron los puertos, aerodromos, fábricas de armamento y trabajos de defensa. Igualmente fotografiaron los lugares bombardeados ayer y asimismo dejaron caer algunos explosivos sobre objetivos militares. La reacción británica fué débil.»—Efe.

Tres bombas de gran calibre incendiaron la arboleda de la cresta del Peñón, donde existen instalaciones militares

Ni rastro del avión que fué derribado

La Línea de la Concepción, 21.—A las once y media de la noche voló sobre Gibraltar un aparato que arrojó varias bombas. El fuerte tiroteo de la D. C. A. alcanzó de plano al avión, que cayó al mar. La población de la Línea presenció desde las calles el bombardeo y el derribo del avión. La Línea de la Concepción, 21.—En la mañana de hoy se ha buscado al aparato derribado anoche, sin poderse encontrar rastro de los aviadores, que debieron perecer por falta de tiempo para utilizar los paracaídas, ya que el aparato volaba a muy poca altura.»—Logos.

La Línea de la Concepción, 21.—A la una menos cuarto de la madrugada, otro avión logró, burlando la defensa antiaérea, arrojar varias bombas en el monte, produciendo un incendio que adquirió gran extensión en la profusa arboleda. Brigadas militares inglesas trabajaron en la extinción del incendio. Las bombas cayeron en el monte, donde existen instalaciones militares, guardándose reserva sobre los daños causados. La población de Gibraltar pasó toda la noche en los refugios.»—Logos.

La Línea de la Concepción, 21.—Se conocen detalles del bombardeo de anoche contra Gibraltar. Las bombas arrojadas fueron seis de gran calibre. Tres cayeron al mar y las restantes en la cresta del Peñón, incendiando parte de la arboleda. El fuego se apreció perfectamente desde Algeciras y fué sofocado a las dos horas. Hubo gran número de víctimas, aunque se sabe que hubo algunos heridos por casco de bomba.»—Logos.

La reforma del Gobierno Francés

Vichy, 21 (5 t.).—La reconstitución del Gobierno francés, esperada para esta semana, es aún objeto de conversaciones entre las personalidades competentes. La cuestión central se relaciona con los cargos de ministro de Negocios Extranjeros y ministro de la Guerra. Se pretende que el mariscal Pétain no ha querido prescindir de la colaboración de estos ministros, cuya dimisión se considera en los círculos políticos franceses como una necesidad exigida por la nueva política exterior. Además se da como seguro la dimisión del ministro de la Juventud y de la Familia.»—Efe.

El primer destacamento inglés ha salido para SHANGHAI

Shanghai, 21 (5 t.).—El primer destacamento de tropas inglesas, compuesto por unos cuatrocientos hombres, se ha embarcado hoy a bordo del vapor inglés «Samsong», que llegó a este puerto en las primeras horas de la mañana de hoy, trayendo tropas inglesas de Tientsin y Pekín. La Administración militar inglesa ha disuelto todas las organizaciones de las fuerzas británicas de Tierra, Mar y Aire, en Shanghai. Entre esas organizaciones se encuentra el Hospital Militar.»—Efe.

De interés para los mozos de los reemplazos de 1936 a 1941

Por la Alcaldía se ha publicado el siguiente bando: Dn Andrés Reguera Antón, alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de esta capital. HAGO SABER: Que con objeto de proceder a la entrega de los certificados de clasificación expedidos por la Caja de Reclutas de Segovia número 10, pertenecientes a los mozos de los alistamientos de esta capital y reemplazos de 1936, 1937, 1938, 1939, 1940 y 1941, se les cita por el presente para que comparezcan por sí o por medio de sus familiares o representantes en el Negociado de Quintas de este excelentísimo Ayuntamiento en los días que a continuación se expresan durante las horas de 10 a 13. Reemplazo de 1936.—Días 26, 27 y 28 de Agosto actual. Reemplazo de 1937.—Días 29, 30 y 31 del mes en curso. Reemplazo de 1938.—Días 2, 3 y 4 de Septiembre próximo. Reemplazo de 1939.—Días 5, 6 y 7 de Septiembre. Reemplazo de 1940.—Días 9, 10 y 11 de Septiembre. Reemplazo de 1941.—Días 12, 13 y 14 de Septiembre. Segovia, 21 de Agosto de 1940.—El alcalde, A. Reguera.

Una novillada en Segovia

En honor del Comité local de la Cruz Roja y patrocinada por éste Distinguidas señoritas presenciarán la corrida Se nos participa que para el día primero de Septiembre ha quedado organizada una novillada en honor del Comité local de la Cruz Roja y patrocinada por el mismo. Serán lidiados novillos de doña Carlota Sánchez de Terrerros, del campo de Salamanca, por Florentino Ballesteros, el torero que recientemente, en nuestro caso taurino, dió una lección de pundonor profesional y se conquistó el aplauso de la afición segoviana; Miguel Cirujeda, otro novillero de prestigio, y Juanito Marqués, muy conocido en Segovia. En dicha novillada actuarán de presidentas distinguidas señoritas segovianas.

Manuel Herrero Martín MEDICO Especialista en niños Consulta de tres a seis Plaza del Corpus, 8, principal. B. SEGOVIA Teléfono 231

GRAN FERIA DE GANADOS Navas de San Antonio (Segovia)

Durante los días 24 al 26 de Agosto de 1940 Durante los días 24 al 26 de Agosto de 1940, conocido el desarrollo progresivo de esta feria por las muchas transacciones que se realizan, dotación de buenos y abundantes abrevaderos, cómodos alojamientos y espacioso ferial, hacen que concorra a ella gran afluencia de vendedores y compradores. No se cobran arbitrios de ninguna clase y sólo se recomienda la exhibición de la guía de origen y sanidad de los ganados. Navas de San Antonio, a 19 de Agosto de 1940.—El alcalde, Pedro Polo.

Ecos de la provincia Aguilafuente

Fiesta de la Asunción.—Con gran animación se han celebrado las tradicionales fiestas con que esta villa ha honrado a su excelsa Patrona, Nuestra Señora de la Asunción en los días 14 al 17, según el siguiente programa: Día, 14.—Repique general de campanas y disparo de voladores. La música, a cargo de la banda municipal de Coca y dulzaineros de la localidad. Día 15.—Solemne función religiosa con sermón a cargo del cura ecónomo de la parroquia de San Martín (Segovia), don Lucas García Borreguero quien, de una manera clara pero magistral, nos expone el misterio de la Asunción. A continuación de la misa, sale procesionalmente la venerada imagen. Un coro de jóvenes oficia la misa a dos voces «Te Deum Laudamus», de Perossi. Por la tarde tuvo lugar la primera corrida de reses bravas. Se lidiaron y mataron tres novillos de la ganadería de don Fermín Sanz, de Colmenar Viejo (Madrid), por el espada Pablo González (Parrao) y su cuadrilla. Día 16.—Función religiosa y procesión en conmemoración de los fieles difuntos. Como en el día anterior, se lidiaron otros tres novillos de la misma ganadería y por la misma cuadrilla. Terminados los espectáculos taurinos, se formó el clásico baile público y de sociedad, que se prolongó hasta las primeras horas de la madrugada. Día 17.—Bailes públicos y de sociedad. Día 18.—Fiesta costeada por los haceros y serradores de esta villa. Misa solemne en la ermita del Santo Cristo de la Peña. Por la tarde, bailes públicos y de sociedad.

XIX CENTENARIO DE LA VIRGEN DEL PILAR

Avance del programa del Congreso Mariano Nacional He aquí el programa del Congreso Mariano Nacional de Zaragoza. Escueto y breve, por la penuria de espacio, pero lo bastante significativo para hacernos idea de lo trascendental que será. Día 8 de Octubre.—Tarde. Sesión inaugural en el Pilar, con solemne acto de homenaje de los congresistas. Día 9.—A las ocho, comunión general de los Caballeros de N. S. del Pilar, A. C. y Asociaciones de Caballeros en general. A las diez, primera reunión de Secciones de estudio. A las doce, solemne sesión literaria. Tarde, a las seis, Hora Santa Mariana. Día 10.—A las ocho, comunión de la Corte de Honor, mujeres, y jóvenes de A. C. y Asociaciones femeninas. A las diez, segunda reunión en Secciones de estudio. A las doce, segunda sesión literaria. Tarde, a las seis y media, Hora Santa. Día 11.—A las ocho, comunión de niños. A las nueve y media, misa solemne. A las doce, solemne sesión literaria. Tarde, a las seis, salve solemne en el Pilar. Día 12.—A las nueve y media, solemne pontifical en el altar mayor del Pilar. Por la tarde, a la hora que se dirá, gran procesión pública, con la que se clausurará el Congreso.

Plazas para Caballeros mutilados

Han salido a concurso entre Caballeros Mutilados sesenta plazas en los pueblos de la provincia de Valencia. Los Caballeros Mutilados que deseen solicitar alguna encontrarán detalles y normas en las Comisiones Comarcales y en esta Provincial. Asimismo una plaza en Defensa Antigas en Segovia.

Colegio del Sagrado Corazón de Jesús Hijas de Jesús Legalmente reconocido por el M. E. N. Se admiten internas, medio pensionistas y externas La Enseñanza Primaria empezará el 2 de Septiembre y la Secundaria el 2 de Octubre Todas las alumnas que deseen matricularse en este Centro, pueden realizarlo durante el mes de Septiembre, de doce a una. En cumplimiento de lo dispuesto en Orden del 16 de Diciembre de 1938 por el M. E. N. (B. O. del 22 del mismo mes), este Colegio saca a concurso la provisión de plazas de alumnas becarias gratuitas. La solicitud y documentación deberá renovarse antes del 1.º de Septiembre. Los exámenes para dichas plazas se realizarán el 16 de Septiembre. San Geroteo, 1 Teléfono 336

FRANCIA contesta a Churchill

Ginebra, 21 (2 t.).—La emisora de radio francesa ha protestado enérgicamente contra las alusiones a los hombres de Vichy hechas por Churchill en su discurso de ayer. La emisora observa que estas noticias han sido recibidas con indignación y tristeza por los franceses. En fin de cuentas el armisticio se hizo necesario por que Churchill no llevó al campo de batalla más que una mínima parte de sus dos millones de hombres de que ahora se envanece, y no más que una décima parte de las fuerzas aéreas que Inglaterra afirma tener.»

1.543 viviendas protegidas en EL FERROL

Ferrol del Caudillo, 21.—En cumplimiento de la disposición de la testamentaria del primer marqués de Aembaoga, se han sortado hoy 5.000 pesetas, que se distribuirán entre cien pobres de esta localidad.—Logos.

Ferrol del Caudillo, 21.—Han llegado los arquitectos delegados del Instituto Nacional de la Vivienda para dirigir las obras de construcción, que comenzarán hoy, de las 1.040 viviendas protegidas. La edificación se hará en el ensanche de El Ferrol, mirando al mar.—Logos.

EL CARDENAL PRIMADO ha llegado a Toledo

Continúa siendo gravísimo el estado de S. E. R.

Toledo, 21.—A las diez y media de esta mañana llegó el tren especial en que viajaba S. E. el cardenal primado. En la estación le esperaban el señor obispo auxiliar, don Gregorio Modrego; el secretario de Cámara del Arzobispado, don Francisco Vidal; el provisor del Arzobispado, don Hernán Cortés, y el mayordomo de Palacio, don Luis Casana. Había también una ambulancia de la Cruz Roja de Madrid, al mando del vicepresidente de la Asamblea provincial de Toledo, don Andrés Martín.

El convoy se detuvo frente a la Puerta de coches y fué colocado S. E. en una camilla. No obstante su estado de gravedad, el señor cardenal sacó la mano derecha por entre las ropas de la camilla y bendeció a la multitud que había acudido a la estación, a pesar del aviso en contra dado anoche por Radio Toledo.

Toledo, 21.—Se ha facilitado el siguiente comunicado sobre el estado de la enfermedad del cardenal Gomá: «Reunidos los doctores don Pascual Ipiens, que ha acompañado a S. E. desde Pamplona, y el médico de cabecera don José Rivera Lema, han apreciado que la complicación cardíaca iniciada en la madrugada del lunes se ha acentuado notablemente, continuando gravísimo el estado del ilustre enfermo.»—Logos.

Aniversario de la gesta del CUARTEL DE SIMANCAS

Gijón, 21.—Se ha conmemorado el cuarto aniversario de la gesta nacional de Simancas con una misa de campaña en las ruinas del cuartel. Ofició el párroco de San Lorenzo. En la presidencia figuraban el general don Camilo Alonso Vega, subsecretario del Ejército, en representación del ministro del ramo y del general Solchaga, y el general Martín Alonso, gobernador militar de Asturias. Asistieron también las jerarquías del Movimiento. Ocuparon un lugar en el estrado el obispo de Oviedo y el obispo de Tonkin. Terminada la misa, el obispo de Oviedo efectuó un responsorio. A continuación se efectuó la bendición de la bandera y el banderín, regalados por suscripción popular al Regimiento de Simancas. La bandera fué entregada por la viuda del coronel Pinilla, jefe que fué del Regimiento de Simancas durante la heroica gesta del cuartel, y en cuya gesta falleció. La madrina hizo a su vez entrega de la enseña al jefe del Regimiento coronel de la Vega Molina. El alcalde, la madrina y el subsecretario del Ejército, leyeron unas cuartillas alusivas. A continuación los generales y demás autoridades se trasladaron a las tumbas de los héroes, que están situadas en el patio del Cuartel. El general Alonso Vega pronunció entonces una breve y patriótica alocución, terminándose el acto con vivas a España y al Caudillo. Después, en el paseo de Begoña, presenciaron las autoridades el desfile de tropas. En el Cuartel de Simancas, el obispo de Oviedo bendijo un altar, que fué solemnemente inaugurado. A los funerales ha asistido muchísimo público y familiares de los caídos.—Logos.

La reorganización del Estado de Luxemburgo

Berlín, 21 (5 t.).—El «Frankfurter Zeitung» se ocupa de la reorganización del Estado de Luxemburgo. Señala que la huida del Gobierno le priva de todo derecho constitucional. La Administración entra ha quedado en el vacío. En estas circunstancias, los organismos legislativos, es decir, la Cámara y el Consejo de Estado, han establecido, con la anuencia de las autoridades alemanas ocupantes, una Comisión administrativa, compuesta de cinco funcionarios gubernamentales, bajo la dirección del secretario general del antiguo Gobierno y el ministro de Luxemburgo, en Berlín. Se tratará de separar el Luxemburgo de la influencia francesa e incorporarlo al cuadro de la civilización alemana. El alto fin de la Administración civil alemana ha sido determinado así: «Entre el Luxemburgo y Alemania no existe antagonismo, sino más bien puntos de contacto indiscutibles». Ha quedado fundado el partido popular alemán, dirigido por el profesor Kratzberg.—Efe.

El ingreso en el Cuerpo de Mutilados de Guerra

Madrid, 21.—En el «Diario Oficial del ministerio del Ejército», de mañana, se publicará un Decreto creando la posibilidad de ingreso en el Cuerpo de Mutilados de Guerra con el título de Mutilados Accidentales del Personal de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire que, sin estar comprendido en los preceptos del Reglamento de dicho Cuerpo, sufran lesiones orgánicas y funcionales, clasificadas en el cuadro de lesiones, adicional al mismo, con un coeficiente superior al 10 por 100 y producidas por accidente fortuito ocurrido con ocasión o en la prestación de un servicio militar, siempre que éste hubiera rendido en beneficio de la campaña.—Logos.

Se necesita

Señora: CLAVES SEVILLANOS no es uno de tantos compactos, es algo selecto. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia. Vendo una vaca suiza del segundo parto, abundante producción. Para verla, Pedro Pérez, Condado Castilnovo (Valdesaz). Se necesita sirvienta de 40 a 60 años para seño a soldado. Anastasio de Antonio, El Gujjar de Valdeavacas. Pensión Estrella Carrera de San Jerónimo, 34. Teléfono 28492. (Esquina a Santa Catalina.) Madrid. Después de terminada la reforma para mayor comodidad de su numerosa clientela es ofrecida nuevamente por el dueño a sus paisanos los segovianos. Urge vender cerdos vitorinos de tres a seis arrobas. Migueláñez y Mozoncillo. Melitón y Hermenegildo Gozalo. Muebles usados. Véndese sillería, cunas, baño de niño, esteras, estufa y otros muebles. Doctor Laguna, 3. De cinco a siete. Vendo dos automóviles 8 HP., perfectos estado y revisados. Dos cubiertas seminuevas, 720 por 120. Valentín Gómez, El Espinar. Chota suiza de seis días vendo. Para tratar, con Estanislao Díaz Zamarramala. Diez vacas suizas se venden en producción y un choto de cuatro días. Informes, Escultor Marinas, número 29. «Austin» 7 HP., perfecto estado, consumo seis litros, se vende. Razón, Garaje España. Cemento se vende en Aldea Real. Casa de Rosa. Sigo comprando cornezo del centeno, al mejor precio. Arturo Santamaría, Juan Bravo, 5 (tienda). Flores artificiales de todas clases, extenso surtido. El Capricho, Cervantes, 2. Tarimas excelentemente fabricadas, Navafra, tipo Balsain, se venden en Aprovechamientos Forestales, S. A., Carretera San Rafael, número 14. Segovia. Leña, castaños, serrerín, se venden en buenas condiciones. Aprovechamientos Forestales, S. A., Segovia. Farmacia Por no poderla atender su dueño se vende en Maderuelo. Informes, a don Antonio Velasco. Maderuelo (Segovia). Vendo buen lote vacas de leche de primer y segundo parto, pura raza holandesa, de la montaña de Santander; bastantes novillas de tres años, preñadas, de igual raza. Tratar, fábrica de harinas «Lagoza», Medina del Campo. Local grande se necesita alquilar, preferible José Zorrilla o proximidades estación. Ofertas, Díaz Sanz, número 1, entresuelo.

PATATAS AGRICULTORES: Se compran todos los días, de todas clases y tamaños, a precios de orden de nuestra Jefatura Provincial de Abastecimientos y Transportes de esta plaza. Para los detalles de arrastre y demás, pueden dirigirse personalmente a Víctor Matesanz, industrial de esta plaza, José Zorrilla, 30. Segovia.

D. Vidacchea MEDICO OCULISTA Consulta diaria de once a dos Calle Colón, 5. Telf. 302 SEGOVIA

EL UNICO Almacén de trapos y botellas S. DE PABLOS José Zorrilla, 60. Teléfono 494. Segovia.

DOCTOR CAÑIZO Pasará consulta en Segovia durante el mes de Agosto Muerte y Vida, número 4. Teléfono 34 de doce a dos

Aprenda RADIO POR CORRESPONDENCIA Pida folleto gratis a RADIO-ENSEÑANZA Apartado 10069 Madrid

Vicente Sacristán Terradillos MEDICO MEDICINA INTERNA Rayos X, Electricidad médica Consulta diaria de cuatro a seis, en FUENTEREBOLLO (Segovia)

Lotería Pro Ciegos Sorteo del día 20.—Premiado con 25 pesetas, número 197. Premiado con 2,50 pesetas, todos los números terminados en 67.